

LA PERSONNALITÉ AUTORITAIRE

Le philosophe et sociologue Theodor W. Adorno (1903-1969) écrit «Études sur la personnalité autoritaire» grâce à l'American Jewish Committee - qui finança une enquête sociologique destinée à évaluer et comprendre les préjugés raciaux, notamment, l'antisémitisme, dans la société américaine. Cet essai publié en 1950 demeure une leçon de psychologie sociale. Sans s'attarder sur les activités ouvertes des fascistes déclarés, Adorno tente de comprendre comment certaines structures mentales conduisent à la formation d'une «personnalité autoritaire», terreau potentiel pour l'émergence du fascisme. Il dessine ainsi une «psychologie du fascisme et de l'antisémitisme», en décrivant les configurations mentales et sociologiques qui permettent le développement des idées anti-démocratiques.

«Études sur la personnalité autoritaire», de Theodor W. Adorno - Traduit de l'anglais par Hélène Frappat - Éditions Allia - 448 pages, 25 €.

